

Guillermo Blanco insta al Gobierno a habilitar ayudas extraordinarias para compensar los perjuicios económicos causados por la dermatosis nodular contagiosa

El diputado del PRC aboga por apoyar la liquidez de las explotaciones ganaderas y promover un fondo nacional que incluya el lucro cesante entre los criterios de compensación

Santander, 30 de noviembre de 2025

El diputado y portavoz del PRC en materia de Desarrollo Rural, Guillermo Blanco, planteará una moción en el Pleno del Parlamento del próximo lunes para reclamar al Gobierno de Cantabria la puesta en marcha de ayudas extraordinarias que aporten liquidez a las explotaciones ganaderas afectadas por las medidas preventivas adoptadas por el propio Ejecutivo frente a la dermatosis nodular contagiosa, con el fin de compensar los perjuicios económicos que han supuesto para los productores.

La iniciativa plantea, además, instar al Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación a crear un Fondo Nacional específico para las ganaderías que sufrieron las restricciones e incorporar de forma permanente el lucro cesante entre los criterios de compensación.

Según ha explicado Guillermo Blanco, la propuesta del PRC quiere garantizar la viabilidad económica de las explotaciones ganaderas, que considera "amenazada" por los perjuicios ocasionados por las restricciones aplicadas para evitar la expansión de la enfermedad.

"Pese a no haber sufrido el impacto directo de la dermatosis nodular, Cantabria fue la única autonomía que impidió la venta de ganado dentro y fuera de su territorio, lo cual ha supuesto serios perjuicios para los ganaderos, que deben ser compensados por el Gobierno", ha explicado el parlamentario.

Blanco pretende que también el Gobierno de España compense a los productores cántabros y propone cambios normativos encaminados a incluir "de manera permanente y en coordinación con las Comunidades Autónomas el lucro cesante entre los criterios para establecer las ayudas de compensación y la viabilidad de las explotaciones ganaderas".

El portavoz regionalista ha repasado las medidas que la Consejería de Ganadería ha ido aprobando desde el pasado 20 de octubre, entre ellas la suspensión de ferias, concursos, certámenes, romerías y



mercados; el cierre temporal del Mercado Nacional de Ganados; la prohibición de movimientos pecuarios dentro de la región salvo los destinados a matadero, y la aplicación obligatoria de cuarentenas para animales procedentes de otras comunidades.

Como consecuencia, el sector ganadero "ha sufrido cuatro semanas prácticamente parado", lo que ha generado dificultades añadidas para los operadores y para la comercialización. "Ninguna comunidad se puso la soga al cuello como Cantabria", ha lamentado.

En este sentido, ha destacado que la recuperación de los operadores es "muy difícil después de cuatro semanas" y ha reclamado que el Ejecutivo cántabro "asuma las consecuencias de las restricciones adoptadas para impedir los movimientos de animales en una comunidad libre de la enfermedad".

Finalmente, y además de subrayar que el PRC se mantendrá "al lado del sector para luchar contra las enfermedades", ha exigido al Gobierno "una actuación más proporcionada y coordinada con otras comunidades autónomas".